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Уважаемые коллеги, дорогие 
друзья!

Еще раз от имени правитель-
ства Орловской области, от име-
ни жителей этого благодатного 
края приветствую всех участни-
ков Орловского экономического 
форума. Благодарю вас за то, что 
смогли скорректировать ваш на-
пряженный рабочий график. 
Скорректировать в одном на-
правлении — приезде на Орлов-
щину.

Это значит, что мы по меньшей 
мере обратили на себя ваше вни-
мание. Я рад приветствовать на-
ших добрых друзей — инвесто-
ров, которые уже не один год ра-
ботают в области. И мы рады, что 
круг наших партнеров, возмож-
но, станет шире, поскольку на 
форум прибыли новые предста-
вители российского и зарубеж-
ного бизнеса, новые компании, 
новые лица.

Думаю, что все мы нужны друг 
другу. И, поверьте, орловцы, ру-
ководство региона — мы очень 
ценим ваш выбор, ваш визит 
к нам.

Уважаемые коллеги и партне-
ры! Важность и значимость се-
годняшнего мероприятия дейст-
вительно трудно переоценить.

Орловщина переживает новый 
этап. Переживает вместе со всей 
страной непросто. Считаю, мы 
должны максимально использо-
вать сегодняшнюю встречу, что-
бы обсудить общие проблемы 
и перспективы развития Орлов-
ской области, обсудить наши 
планы и обменяться опытом.

Главная цель и смысл всей ра-
боты органов власти в регионе — 
создание условий для повыше-
ния качества жизни орловцев.

Выполнение этой важной и от-
ветственной цели требует боль-
ших усилий. Требует новых 
и нестандартных инструментов, 
способных дать конкурентные 
преимущества.

Сегодня в области сформиро-
вана новая команда «государст-
венных менеджеров». Она серь-
езно нацелена на повышение ре-
зультативности работы власти, 
делает конкретные шаги по фор-
мированию эффективной регио-
нальной экономической полити-
ки.

Орловская область открыта 
для взаимовыгодного сотрудни-
чества, готова к установлению 
прямых деловых контактов с рос-
сийскими и иностранными ком-
паниями, предпринимателями.

Основой для развития эконо-
мического сотрудничества явля-
ется политика по привлечению 
инвестиций.

У региона достаточный опыт 
работы в сфере международных, 
межрегиональных связей — и в 
экономике, и в гуманитарных 
вопросах. Этот опыт показал 
главное — мы способны работать 
вместе, находить общие цели, 
определять пути их достижения.

Как результат — это действую-
щие и создающиеся предпри-
ятия на территории области. Се-
годня Орловщина поставляет 
на различные рынки современ-
ные товары, высококачествен-
ные продукты питания. Далеко за 
пределами региона известны ор-
ловская дорожная и коммуналь-
ная техника, строительные и от-
делочные материалы, торговое 
холодильное оборудование. В 
области созданы новые наукоем-
кие отрасли, например фарма-
цевтика.

В аграрном комплексе инве-
стиции направлялись в серьез-
ные проекты. Самый яркий при-
мер современных высокотехно-
логичных проектов — проект ком-
пании «Эксима», Знаменский се-
лекционно-генетический центр 
по свиноводству.

Компания вложила в него бо-
лее 8 миллиардов рублей. На се-
годняшний день Знаменский 
СГЦ — это крупнейший россий-
ский генетический центр племен-
ного свиноводства мирового 
уровня. Мы готовы обеспечивать 
потребности регионов России. 
Достаточно сказать, что он обес-
печит племенным поголовьем то-
варные комплексы, которые про-
изведут на забой до 12 млн. го-
лов свиней в год. То есть дадут 
более 800 тыс. тонн мяса в год, 
или по 5,5 кг на душу населения 
России.

Кроме этого комплексы, осно-
ванные на самых современных 
технологиях, возводит на Орлов-
щине компания «Моссельпром». 
Завершается ввод комплекса 
на 108 тыс. голов. В наших пла-
нах уже в текущем году присту-

пить к строительству мегакомп-
лекса на 120 тыс. голов свиней.

Инвестиционные потоки в АПК 
способствовали тому, что в усло-
виях кризиса он наращивает обо-
роты. И об этих планах я скажу 
чуть ниже.

* * *
Вместе с тем, считаем, до-

стигнутые результаты недоста-
точны. Потенциал региона поз-
воляет увеличить приток инве-
стиций в разы. Сегодня мы акти-
визировали работу в этом на-
правлении. Ищем новые меха-
низмы, алгоритмы. Есть новые 
идеи. Но главное — есть фунда-
мент — это интеллектуальный 
потенциал региона, отработан-
ная правовая база, методика 
взаимодействия.

Другое дело — эта методика 
должна соответствовать диалек-
тике жизни. Установленные од-
нажды правила не должны стано-
виться догмой. Это бесперспек-
тивно. И опасно.

Примеры есть и у нас в обла-
сти, к сожалению. Не хочу сего-
дня вдаваться в подробности, но, 
изучив детально ситуацию в ин-
вестиционной сфере, скажу чес-
тно: был в немалой степени огор-
чен. Огорчен тем, что ряд очень 
крупных, прорывных проектов, 
подписанных соглашений так и 
остался на бумаге.

Причины разные. Есть объек-
тивные, есть и субъективные. Се-
годня мы внимательно изучаем 
их. По каждому конкретному не-
реализованному проекту. Важно 
понять, что помешало, и не допу-
стить повторения ошибок.

Мы будем решительно бороть-
ся с неэффективным менедж-
ментом, государственным — 
в первую очередь, с безразличи-
ем, а иногда и алчностью чинов-
ников. Важно исключить любые 
факты противодействия движе-

нию инвестиций в область. Это 
мое требование ко всем органам 
исполнительной власти. Жесткое 
требование. Ни у кого не должно 
быть иллюзий — любой инвестор, 
приходящий в область с деловы-
ми предложениями и добрыми 
намерениями, получит всесто-
роннюю поддержку со стороны 
власти в рамках существующего 
правового поля.  Это закон 
для всех.

С этими словами я обращаюсь 
к вам, дорогие участники фору-
ма. Хочу, чтобы вы были уверены: 
в Орловской области для вас бу-
дут созданы максимально ком-
фортные условия работы.

Задачи поставлены. Сегодня 
мы не просто ждем инвесторов, 
но реально работаем над созда-
нием условий для прихода их 
в регион.

В частности, идет формирова-
ние земельных участков под реа-
лизацию инвестиционных проек-
тов; осуществляется инженерное 
обустройство площадок, где бу-
дут размещены новые производ-
ства. Ведем работу с собствен-
никами неэффективно работаю-
щих предприятий, будем вовле-
кать их в инвестиционный про-
цесс, повышать инвестиционную 
привлекательность предпри-
ятий.

Не оставляем работу по со-
вершенствованию законодатель-
ства области, ищем дополни-
тельные стимулы для расшире-
ния инвестиционной деятельно-
сти.

Совершенствуя нормативную 
базу, мы сохраняем ее стабиль-
ность в главном — в ярко выра-
женной направленности на под-
держку бизнеса, ориентирован-
ного на вложение финансовых 
средств в создание и развитие 
предприятий различных отрас-
лей и секторов реальной эконо-
мики.

Надеюсь, все вместе это ска-
жется на общем результате на-
шей работы.

Сдвиги уже есть. Сегодня об-
ласть занимает устойчивое ме-
сто в рейтинге инвестиционной 
привлекательности российских 
регионов.

Особо приоритетными как 
для нас, так и для бизнеса оста-
ются инвестиции в агропромыш-
ленный комплекс. В его развитии 
у региона имеется значительный 
опыт и потенциал. Достаточно 
сказать, что область — среди ли-
деров в России по производству 
на душу населения важнейших 
сельскохозяйственных продук-
тов.

Мы не просто перезаключили 
крупные соглашения с инвесто-
рами в АПК на сумму порядка 10 

миллиардов рублей, но вышли 
на реализацию новых проектов. 
В ходе нынешнего экономиче-
ского форума будет подписано 
несколько новых соглашений 
в сфере АПК с объемом инвести-
ций в 300, 400, 500, 800 милли-
онов рублей. Ну и, конечно, под-
пишем соглашения с «Орелин-
вестпромом» на сумму 3 милли-
арда 200 миллионов рублей; с 
компанией «ЛЮКС Р.О.СТРОЙ» 
на сумму 1 миллиард 790 милли-
онов рублей; с ЗАО «АгроГард» 
(объем инвестиций — 1 милли-
ард 340 миллионов рублей).

* * *
В промышленном комплексе 

считаю успехом достижение до-
говоренности с «Металлургичес-
кой компанией «СтальКрон». Мы 
подписываем соглашение о стро-
ительстве электрометаллурги-

ческого завода. Объем инвести-
ций — 4 миллиарда 400 милли-
онов рублей.

Есть серьезный договор в 
строительной отрасли. С компа-
нией «Жилстройиндустрия» под-
пишем соглашения на 2 милли-
арда рублей.

Соглашение с фирмой «Эко-
инжиниринг» на сумму 1 милли-
ард 100 миллионов рублей пре-
дусматривает строительство за-
вода по переработке отходов.

Не буду перечислять все на-
ши наработки. Их достаточно 
для начала работы. Но в перс-
пективе их должно быть в разы 
больше. К этому и будем стре-
миться.

Скажу еще об одном, на мой 
взгляд, важном факте. Сегодня, 
в условиях кризиса, многие ду-
мают лишь о том, как выжить. Но 
кризис рано или поздно закон-
чится. И нам важно не забывать 
об инновациях. Думать о за-
втрашнем дне. И те направления 
инновационного развития, кото-
рые назвал Президент России 
Дмитрий Анатольевич Медведев 
на заседании Комиссии по мо-
дернизации экономики, считаю, 
мы должны у себя тоже разви-
вать. Инвесторы должны знать 
о потенциале и возможностях на-
ших производственников и уче-
ных, нашей молодежи в таких но-
вых сферах приложения талан-
тов, как энергоэффективность и 
энергосбережение, телекомму-
никации, медицинское диагнос-
тическое оборудование, инфор-
мационные технологии.

В этой связи отмечу как пози-
тивный факт, что в ходе нашего 
форума будут подписаны согла-
шения, направленные на реали-
зацию ряда инновационных про-
ектов. В частности, это создание 
на территории области сетевых 
элементов мобильной связи, 

развитие сети подвижной радио-
связи, реализация инвестицион-
ных проектов малых форм пред-
приятий в научно-технической 
и инновационной сферах. В этом 
же ряду — проекты, которые на-
правлены на формирование ре-
гиональной инфраструктуры ин-
формационно-телекоммуника-
ционных комплексов и современ-
ных информационно-измери-
тельных систем и т. д.

Мы твердо убеждены: стаби-
лизация экономики, ее последу-
ющее развитие неразрывно свя-
заны с активизацией инноваци-
онной деятельности.

А трудности, как известно, 
только закаляют. В борьбе с пос-
ледствиями кризиса мы уже мно-
гое сделали, но еще больше 
предстоит сделать.

Сегодня, расширив формат 
традиционной ярмарки инвести-
ций до экономического форума, 
мы хотим акцентировать внима-
ние участников и всей общест-
венности на том, что в Орловской 
области взят курс на серьезные 
изменения в методологии эконо-
мических преобразований. Мы 
должны кратно увеличить дело-
вую активность, повысить эф-
фективность работы предпри-
ятий, сформировать механизм 
слаженного взаимодействия вла-
сти и бизнеса на благо нашего 
орловского края.

Заключение инвестиционных 
соглашений станет гармоничной 
составляющей экономического 
форума.

В рамках форума состоятся 
секционные заседания, где будут 
обсуждены наиболее важные 
проблемы в отдельных отраслях 
и сферах. Открытое обсуждение, 
обмен опытом, взаимодействие 
науки и практики должны способ-
ствовать выработке новых, креа-
тивных идей и наиболее рацио-
нальному распределению на этой 
основе инвестиционных ресур-
сов.

Инвестиции — это маховик 
экономического роста. Они спо-
собны дать долгосрочный эф-
фект. Способны решить большую 
часть проблем кризиса.

Мы не делаем секрета из того, 
что финансово-экономический 
кризис существенно сказался 
на объеме инвестиций в основ-
ной капитал в Орловской обла-
сти. Но это происходит не только 
у нас. И тем не менее инвестиции 
не остановились. Эта работа про-
должается.

Это значит, что наши партнеры 
сохраняют уверенность в перс-
пективах орловской экономики, 
ее посткризисном восстановле-
нии и росте.

Давайте вместе думать — как 
сделать нашу совместную де-
ятельность наиболее плодотвор-
ной. Нам нужен конструктивный 
диалог. Совместная творческая 
работа должна вывести Орлов-
щину в число лидеров по уровню 
инвестиционной активности. 
В конечном итоге это обеспечит 
рост занятости, доходов и уров-
ня жизни орловчан.

И в заключение хочу особо от-
метить. Для нас сегодня важна 
гражданская позиция партнеров. 
Бизнесмены должны помнить 
об ответственности перед обще-
ством, перед гражданами. Надо 
платить налоги, выполнять соци-
альные обязательства, способст-
вовать повышению благосостоя-
ния жителей области.

Дорогие коллеги! Приглашаю 
вас к активной работе на Орловс-
ком экономическом форуме. 
И действительно надеюсь, что 
вместе нам удастся приумножить 
и обогатить лучшие традиции 
и наработки в сфере инвестици-
онной деятельности.

Благодарю за внимание.

Выступление губернатора Орловской области А.П. Козлова
на пленарном заседании Орловского экономического форума
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